

Maestría

Aprendizaje Cooperativo y Grupal

Arturo Márquez Castellanos

PRESENTA AL ALUMNO:

Evander Eduardo Lopez Perez

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

3to. cuatrimestre “A” semiescolarizado

Frontera Comalapa, Chiapas

9 de MAYO 2020

Como sabemos el trabajo colaborativo es donde el alumno aprende más de los que aprendería por si solo ya que entre los integrantes del equipo cambian información ente ellos asiendo que tengan un mayor conocimiento este modelo de aprendizaje donde interactúan los alumnos asiendo estructuras de conocimiento, talentos entre otros aspectos es importante de decir que los estudiantes deben de tener una meta clara también hay que mencionar el respeto a las opiniones de cada uno de los alumnos nos por su puesto la responsabilidad de cada uno de ellos ya que es importante mencionar que cada uno de los estudiantes dependen de una calificación grupal para así alcanzar el éxito pues un ambiente laboral bien es importante para un mayor desempeño .

Las técnicas más comunes del aprendizaje colaborativo se van en categorías fundamentales para este desarrollo se empleo un enfoque investigación de administración e ingeniería de software esto fue utilizado por los científicos con el fin de crear nuevos conocimientos una de las aspectos a mencionar es la planificación ya que esta se especifica en lograr los objetivos es necesario tener el interés y estrategias de búsqueda de evaluación.

En otros aspectos la literatura es como una revisión de literatura unas de las fuentes utilizadas fueron scopus y las publicaciones científicas de ScienceDirect , IEEE Explore Digital Library y ACM Digital Library así mismo se utilizó una cadena de búsqueda de las palabras clave esto se utilizó para encontrar documentos clave.

Actualmente, existen varias razones para considerar el trabajo colaborativo como una estrategia de gran interés e importancia en el desarrollo y fortalecimiento de las organizaciones. Latt Tennison habla de estas razones en términos de "la satisfacción y el aumento de la productividad; la intercomunicación que se exige y el conocimiento que el trabajo colaborativo nos puede dar respecto al conocimiento mismo y a la solución de problemas

En cuanto a la satisfacción y el aumento de la productividad, se ha demostrado que el trabajo colaborativo tiene ventajas en la ejecución de tareas. Esto se debe a que mediante la colaboración aumenta la motivación por el trabajo al propiciarse una mayor cercanía y apertura entre los miembros del grupo. Además se incrementa la satisfacción por el trabajo propio, y consecuentemente, se favorecen los sentimientos de auto eficiencia.

Por otro lado, se impulsa el desarrollo de habilidades sociales al exigir la aceptación de otra persona como cooperante en la labor común de construir conocimientos, y al valorar a los demás como fuente para evaluar y desarrollar nuevas estrategias de aprendizaje.

Desde el punto de vista de la comunicación, la colaboración propicia que se genere un lenguaje común, pues se establecen normas de funcionamiento grupal y se disminuye el temor a la crítica y a la retroalimentación, con esto disminuyen también los sentimientos de aislamiento y gracias a ello puede darse una mejora de las relaciones interpersonales entre personas de diferentes culturas, profesiones, etnias.

Con relación al conocimiento, el trabajo colaborativo permite el logro de objetivos que son cualitativamente más ricos en contenidos. Esto se debe a que al conocer diferentes temas y adquirir nueva información, se reúnen propuestas y soluciones de varias personas con diferentes puntos de vista, lo que permite valorar las

distintas maneras de abordar y solucionar un problema, las diversas formas de comprenderlo y las diferentes estrategias para manejar la información que proviene de una amplia gama de fuentes.

Una tendencia actual de las organizaciones que realizan proyectos en forma colaborativa es el uso de Internet como infraestructura de comunicación. La "sensación" de conectividad global es hoy una realidad que ha sido posible gracias al sistema de información del World Wide Web y a la popularización de navegadores fáciles de utilizar. Esta conectividad global ha revolucionado la forma de interactuar con las computadoras, e igualmente está posibilitando cambios substanciales en la forma de trabajar. El trabajo colaborativo con base en Internet puede considerarse una forma óptima de trabajo, ya que hace posible que la información y el conocimiento sean omnipresentes.

Los pasos que se dan en la evolución tecnológica, no sólo dependen del saber hacer ni de la mera capacidad técnica, sino del impulso que proviene de una concientización social e institucional sobre la importancia de los sistemas de comunicación avanzada, el desarrollo de aplicaciones y el beneficio que dichos sistemas brindan al hacer viable el tener acceso a la información y poder compartirla con un universo cada vez más amplio y diverso de personas.